
抓安全生产要杜绝“马后炮”

文/程绍德

4月8日， 呼和浩特市

赛罕区滨河北路正在施

工建设中的中海蓝湾北

区7号楼突发大火， 火势

最凶猛时烈焰翻腾浓烟

冲天……事故发生后，住

建部门对建筑材料进行取

样检验， 中海地产也向业

主发出了致歉信。4月9日，

安监部门已经组织专家介

入调查。（4月10日《北方新

报》）

近年来，各类安全生产

事故在各地频繁发生。综观

这些安全生产事故，虽说原

因千奇百怪，但无不与思想

麻痹、违章作业、违章指挥

等因素有关，暴露出事故发

生前相关单位对事故隐患

的漠视和消极应对的态度。

此次中海蓝湾的大

火， 起火原因疑为电路故

障或者操作不当引燃外墙

保温材料。 早在2014年11

月24日， 中海蓝湾项目部

的两栋二层彩钢房就曾发

生过火灾， 所幸没有造成

人员伤亡。很显然，如果中

海地产真正汲取了那次火

灾的教训， 严格执行安全

生产禁令， 自觉遵守安全

操作规程， 并且使之常态

化， 类似的火灾事故也不

会再次发生。

安全生产的理念是全

方位的， 不仅体现在管理

层，更体现在一线劳动者的

行动上。 唯有杜绝“马后

炮”， 真正把安全规章变成

每个人的自觉行为，才能筑

牢安全生产的“防火墙”，避

免各种安全生产事故发

生。

2016年， 京新高速公

路内蒙古段主线贯通，经

棚至锡林浩特高速公路建

成，2200多个行政嘎查村

通了硬化路。 到 2016年

底，全区公路通车总里程

达到19万公里。已建成30

条出区大通道，12个盟市

实现与周边省区中心城

市高速公路联通，形成了

南连北开、承东启西的路

网格局。（4月10日《北方

新报》）

近几年来，我区以公

路建设为重点，全力打响

“交通大会战”，立体交通

初具规模，投资环境逐年

改善。当下，干部群众期

待城乡变新变美的愿望

更加强烈，加快公路建设

比以往来得更加急迫。

公路建设是个复杂

的“巨系统”，既要解“近

忧”也要有“远虑”。于此

而言， 要善于算大账、综

合账，算战略账、长远账，

重新审视自己 、 定位自

我，抓住牵一发而动全身

的重大项目、 重点工程，

以“全区一盘棋”的全面

眼光，着眼长远，提前打

量，通盘谋划，把“最需要

干”、“最应当干” 的工程

干好干成。同时，要以实

现共建共享作为落脚点，

广泛问计于民 、 问需于

民，尊重群众对交通发展

决策的知情权、 参与权、

监督权，让他们在时刻看

到和享受到城乡发展与

变化的红利中，切实增强

认同感和支持力。

公路建设是一场硬

仗。一方面要强化问题导

向，牢牢扣住项目前期工

作、征地拆迁、建设管理

等环节 ， 解决推进中的

“难言之隐”，找到破解难

题的“金钥匙”，让建设速

度“飞”起来；另一方面要

坚持精益求精， 以“钉钉

子”精神抓落实、求实效，

以“啄木鸟行动”和“工匠

精神”， 力求干一项工程，

添一个亮点，留一个精品，

努力让公路建设与管理尽

善尽美， 使群众拥有更多

获得感和更高满意度。
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以“工匠精神”打造公路建设的精品力作
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招商银行推出黄金存单“金生利2代”

近日，招商银行再推出国内首款黄金存单———金生利2代，是一款可

生息的黄金存单。

据了解，升级后的金生利2代除了享受2%的利息外，还具备三个必杀

技。一是选择形式多，客户可预约领取实物金条、亦可直接变现、或转入黄

金账户继续持有，方便随心；二是变现成本低，到期后按实时金价变现，省

去2~4元/克的变现成本；三是保管更方便，黄金存单放在银行安全可靠，还

可省去保管费用。

4月17~21日，招行“金生利2代”黄金存单再次开

放，同时新增招商银行30周年行庆特惠装，客户可登

录招行网银-投资管理-贵金属投资-金银投资收藏

品，选择供应商“招行金生利2代”购买，也可到招商

银行呼和浩特分行各网点购买或致电95555客户服

务电话垂询。

文/徐剑锋

公厕不“方便”给出什么警示？

文/时令画/沈海涛

春天， 许多市民喜欢

户外运动和游玩。 鄂尔多

斯市康巴什乌兰木伦湖区

广场是休闲和旅游的好去

处。近日，有部分市民和游

客向记者反映， 乌兰木伦

湖区广场公厕关门了，市

民和游客感觉很不方便。

（4月11日《北方新报》）

“方便”之地不方便，不

仅浪费了建设资金，也是普

遍存在的一种“城市病”。

以往， 休闲旅游地公厕数

量不足、 环境不卫生等问

题屡遭市民吐槽。现在，建

好的公厕却暂停使用，闭

门谢客， 从一个侧面折射

出城市管理水平， 问题值

得关注。

建好的公厕为啥不能

正常使用，根本原因是有人

建，无人管。凡事预则立，不

预则废。试想，当初在动手

规划与建设公厕时，如能就

公厕管理做出规划，拿出一

套科学的管理章法，又何至

于出现眼前这种尴尬局面？

而这一切相对投资建公厕，

毕竟容易得多。问题也给出

了这样的教训：城市公厕需

要从起步严起，从科学管理

抓起，真正做到建好一个、管

好一个、用好一个。

一个城市的文明程度，

观察其公厕就能见之一斑。

公厕问题也给出了这样的

警示：在加大城市公共设施

硬件投入的同时，更要做好

配套服务，不能让建成的设

施成为摆设。

有承诺更要有行动

文/刘根生

4月7日，赛罕区食品药

品监督管理局与177所幼儿

园签订了食品安全承诺书，

加强对辖区内幼儿园的食

品安全监管。（4月11日《北

方新报》）

不少地方的私立幼儿

园尚未纳入学前教育规范

管理体系，其日常运行在很

大程度上依赖于自我约束，

再加上一些私立幼儿园片

面追求经济利益而缺乏必

要的责任意识，导致在食品

安全方面存在隐患。

赛罕区食药局的举措

对于保障幼儿舌尖上的安

全显然会产生积极的影响。

但是，要想让幼儿园食品安

全不出问题，光有响亮的承

诺还不行，关键还得要有实

实在在的行动。 一方面，幼

儿园要把食品安全放在突

出位置， 全力以赴抓实，兑

现自己的承诺； 另一方面，

即便幼儿园签订了食品安

全承诺书，监管部门也不能

高枕无忧，还得要加大监管

力度， 不放过任何安全隐

患。只有这样，才能筑牢幼

儿园食品安全防线，确保孩

子们吃得安全、吃得健康。

纪念石刻不该有史实错误

文/北风

据《北方新报》报道，吉

鸿昌改修道路的纪念石刻上

居然写错了时间。吉鸿昌的

生平是1895~1934， 而石刻

背面的记载却是吉鸿昌在

1962年时任绥远警卫处长。

吉鸿昌是著名的爱国

将领。后人刻碑纪念，是对

先烈的感恩与缅怀， 也是

爱国教育的重要一环。但

犯下“1962年时任绥远警

卫处长” 这样低级的史实

错误实属不该。 对于这段

历史，老电影《吉鸿昌》以及

教科版三年级上册语文《死

也不倒下》 都有所展示，英

雄形象深入人心。 烈士已

逝，又怎能“复活”到新中国

成立后开展工作呢？倒不能

因此说石刻设计者是史盲，

吉鸿昌在1926年做的贡献，

被阴差阳错成了1962年，显

然属于笔误。 石刻成型后，

没有再行勘误纠正，就这样

匆匆立了起来， 以致于谬

种流传。

不少人如霍女士一样

具有基本的历史常识，能

发现这个错误， 但保不齐

一些对历史缺乏了解者把

其当做史实看待， 闹出笑

话。 希望相关部门尽快纠

正，这是对烈士的尊重，也

是对历史的尊重。

◎读者热评

◎画里话外

◎网友发言

◎不吐不快


